

COMITÉ PERUANO MEMORIA DEL MUNDO – CPMM

MEMORIA ANUAL 2017

RESUMEN

Fernando López Sánchez*

Antecedentes

En noviembre del año 2010, contando con el auspicio de la Comisión Nacional Peruana de Cooperación con la UNESCO, se creó el **Comité Peruano Memoria del Mundo - CPMM**, como una entidad con autonomía, que forma parte del **Programa Memoria del Mundo - UNESCO**, concluyendo su conformación oficial en el mes de junio del 2011.

Rumbo estratégico del CPMM

Misión

El **CPMM** contribuye a la Preservación del Patrimonio Documental Peruano, promueve su acceso y propicia una mayor conciencia de su existencia e importancia, para beneficio de la Nación Peruana, sobre la base de un trabajo voluntario, multidisciplinario y representativo de la pluriculturalidad del Perú.

Visión

Constituirse en el motor nacional y regional para la preservación del Patrimonio Documental, con una mayor conciencia ciudadana para su salvaguardia, en beneficio de la nación peruana y del mundo.

Valores

- Compromiso con el Patrimonio Documental
- Voluntariado para su preservación
- Multidisciplinaria en su labor
- Defensa de la Peruanidad

Composición del Comité Peruano Memoria del Mundo

El CPMM, actualmente está integrado por 12 miembros, conducidos por una Directiva para el período octubre 2016 a octubre 2020:

De izquierda a derecha en primera fila: Ruth Borja – Responsable del Registro Nacional CPMM; Fernando López – Presidente del CPMM; María del Pilar Agapito – Secretaria Técnica CPMM. En segunda fila: Segundo Soto – Delegado Internacional; Miembros - señores Iván Pinto, David Fernández y Martha Uriarte.

- Fernando López Sánchez, Presidente CPMM - Historiador y experto en Museos Históricos.
- María del Pilar Agapito Roca, Secretaria Técnica CPMM - Abogada y Especialista en Gestión Pública y Cooperación Internacional.
- Ruth Elena Borja Santa Cruz, Responsable del Registro Nacional CPMM - Historiadora.
- Segundo Soto Coronel, Delegado Internacional CPMM - Bibliotecólogo.
- David Fernández Villanova, representante del Archivo General de la Nación.
- Osmar Gonzales Alvarado, representante de la Biblioteca Nacional del Perú.
- Juana Berrocal Yndigoyen, representante de la Municipalidad Metropolitana de Lima.
- Rosa Cusipuma Arteaga, representante del Ministerio de Educación.
- Jaime Enrique Burgos Morales, representante del Ministerio de Relaciones Exteriores.
- Iván Pinto Román, diplomático (r) y docente en Cultura Oriental (PUCP)
- Martha Uriarte Azabache, archivera especialista en Archivos Históricos.

Principales logros

1. Convocatoria para postulaciones al Registro Peruano Memoria del Mundo

Continuando con las acciones proactivas para apoyar las postulaciones al Registro Peruano Memoria

* Presidente CPMM. Historiador y experto en Museos Históricos.



del Mundo, implementadas desde octubre del año 2016, y con la asistencia técnica directa a cargo de la Responsable del Registro Nacional del CPMM Lic. Ruth Borja, y de la Archivera Martha Uriarte, se trabajó con el Archivo Regional de Ayacucho y el Archivo Episcopal de Huaura, lográndose presentar los expedientes de postulación ante el registro del CPMM.

1. Ceremonias de entrega de **Certificados del Registro Peruano Memoria del Mundo.**



El 17 de noviembre de 2017, en las instalaciones del Archivo Episcopal de Huacho, se realizó la Ceremonia Pública para la entrega al Obispo de Huacho Monseñor Antonio Santarsiero Rosa, del Certificado del Registro Peruano Memoria del Mundo, correspondientes al “Acta de Fundación de la Villa de Carrión de Velasco” (Huaura), de 1597



A nivel de Registro Regional de Memoria del Mundo, se asesoró y apoyó a la Municipalidad Metropolitana de Lima para proponer la postulación al Registro Memoria del Mundo de América Latina y el Caribe, lográndose el expediente del “Acta de Fundación de Lima” (1535), el cual fue aprobado en el marco de la Reunión Anual 2017 del Comité Regional para América Latina y el Caribe del Programa Memoria del Mundo de la UNESCO, realizada entre los días 25 al 27 de octubre en Willemstad, Curazao, por lo que se realizaron las oportunas coordinaciones para organizar la celebración de la ceremonia pública de entrega del correspondiente Certificado, cumpliendo con la formalidad que exige dicho acontecimiento tan grato para la ciudad de Lima y el Perú. Lamentablemente, por hecho fortuito, no pudo concretarse el evento, restringiéndose a un acto administrativo solo en el despacho del alcalde metropolitano.

El 18 de agosto de 2017, en la sede de la Universidad Nacional San Cristóbal de Huamanga – Ayacucho, en ceremonia pública se realizó la entrega, al Director del Archivo Regional de Ayacucho Dr. Ignacio Garamendi Berrocal, del Certificado del Registro Peruano Memoria del Mundo, correspondiente al “Acta de Fundación de la Universidad San Cristóbal de Huamanga de 1677”.

Relanzamiento del Portal Institucional

El 30 de junio de 2017, se relanzó el portal institucional, merced a los voluntarios aportes de sus miembros integrantes. La dirección de nuestra página web es: <http://cpmemoriamundi.org/>

Presentación de Plan Bicentenario de la Independencia de la República del Perú (1821-2021) del CPMM

Se iniciaron las coordinaciones con las instituciones del Poder Ejecutivo y Legislativo a fin de establecer sinergias en pro del logro de nuestros objetivos institucionales, en el marco de la celebración del Bicentenario de la Independencia del Perú y la instauración de la República.

Saneamiento Institucional

Gracias al apoyo de la Comisión Nacional Peruana de Cooperación con la UNESCO (COMIUNESCO), se cuenta nuevamente con los respectivos Libros de Actas del Comité Peruano Memoria del Mundo, habiendo saneado las actas pendientes a fin de poder proseguir con un registro ordenado de los acuerdos del CPMM.

Asimismo, se efectúa la recuperación del acervo documental del CPMM, generado desde el año 2011, en parte con archivos físicos y otra en archivo virtual.

Según la normativa institucional vigente, su artículo 7° inciso c) establece: “Para el caso del primer Comité en funcionamiento, el Presidente y Secretario Técnico serán designados por el Ministerio de Cultura. Luego, esos cargos serán elegidos por el Comité mismo en Sesión Extraordinaria”. Por lo que hasta octubre de 2016 la Presidencia del Comité fue asumida por el titular del Archivo General de la Nación (AGN) y la Secretaría Técnica, por el Director Técnico de la Biblioteca Nacional del Perú (BNP); pero como tales son cargos de confianza, pueden ser cambiados por disposición oficial superior, lo que impediría o dificultaría la adecuada entrega de cargo y transferencia de archivos, afectando el Patrimonio del CPMM y a su vez limitando su eficiente marcha.

Pendientes

Implementar medidas como la ejecución de protocolos para preservar la integridad del acervo documental y del Libro de Actas del CPMM.

Establecer una coordinación más estrecha con los gobiernos regionales del Perú, para consolidar el accionar institucional a nivel nacional.

Lima, febrero de 2018

Recepción: 20 de febrero de 2018

Aprobación: 30 de marzo de 2018

Publicación: Abril de 2018.

Palacio Municipal de Lima

